
 

 

 

 

БЮЛЛЕТЕНЬ № 75 

КЛЮЧЕВЫЕ СОБЫТИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ПАРТНЁРОВ РСПП  

 

Управление международного сотрудничества и интеграции РСПП 

24 декабря 2020 г. 

Темы выпуска: смена руководства Федерального союза германской 

промышленности и Confindustria Russia; Санкции США против 

«Северного потока - 2» нарушают суверенитет ЕС; Укрепление 

экономических отношений между ЕС и странами МЕРКОСУР; 

Европейская комиссия представила свой План действий в области 

европейской демократии 

Финско-российская торговая палата (ФРТП) 

(Планы финского бизнеса в России) 

В интервью изданию Коммерсант от 4 декабря 2020 года генеральный директор 

Финско-российской торговой палаты Яана Реколайнен отметила, что финский 

бизнес по-прежнему продолжает проявлять интерес к г. Санкт-Петербургу. 

Участники рынка утверждают, что планируют активно развиваться здесь и 

дальше.  

По данным ФРТП, в настоящее время в регионе Петербурга работает более 400 

финских фирм. "Рыночная емкость только одной Северной столицы 

превосходит емкость рынка всей Финляндии", — объясняет генеральный 

директор Палаты. По славам Яаны Реколайнен, Петербург часто служит 

воротами для выхода финских компаний в другие регионы России. 

"Финские компании представляют широкий спектр отраслей — от продукции 

машиностроения до пищевых продуктов, есть также сильные финские игроки в 

области строительства и сопутствующих товаров и услуг, розничной торговли. 

Они демонстрируют растущий интерес к предложению своих чистых 

технологий, продвижению решений в сфере циркулярной экономики и 

обращения с отходами. Технологии в сфере здравоохранения, цифровизация и 
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"умный" город — наиболее интересные темы, которые будут интересовать 

финский бизнес наряду с традиционными отраслями", — считает глава ФРТП. 

Источник: https://www.svkk.ru/novosti/glava-frtp-rasskazala-kakie-temy-budut-

interesovat-finskij-biznes-v-budushhem/  

Торговая палата США (U.S. Chamber) 

(Торговая палата США призывает переговорщиков из Великобритании и 

ЕС достичь взаимоприемлемого соглашения; заявляет о необходимости 

принятия законопроекта о мерах по противодействию пандемии) 

1) Исполнительный вице-президент Торговой палаты США и глава отдела 

международных отношений Майрон Бриллиант выступил с заявлением в ответ 

на сообщения со стороны ведущих британских и европейских участников 

торговых переговоров о сохранении «значительных расхождений»: 

«Переговоры между Великобританией и ЕС достигли критической точки. 

Выход Великобритании из Единого рынка ЕС и Таможенного союза создаст 

серьезные проблемы для американских инвесторов и экспортеров, но масштабы 

сбоев будут намного больше, если сделка не будет заключена до 1 января. Мы 

настоятельно призываем участников переговоров с обеих сторон сделать 

трудный выбор и найти прагматичные решения, чтобы как можно скорее 

достичь взаимоприемлемого соглашения… Мы все заинтересованы в 

минимизации трений в том, что касается потоков товаров, услуг, данных, 

людей и капитала между США, Великобританией и ЕС. Основательная сделка 

между Великобританией и ЕС может также способствовать своевременному 

заключению торгового соглашения между США и Великобританией, которое, 

как мы надеемся, может быть заключено в начале следующей весны». 

Источник: https://www.uschamber.com/press-release/us-chamber-of-commerce-

urges-uk-eu-negotiators-make-tough-choices-and-find-pragmatic   

2) Исполнительный вице-президент Торговой палаты США Нил Брэдли сделал 

заявление в связи с опубликованием данных, указывающих на замедление 

американской экономики вследствие пандемии. 

«Данные, опубликованные вчера (ред.: 3 декабря) Федеральной службой 

государственной статистики, показали, что почти в три раза больше малых 

предприятий сокращают количество своих сотрудников, чем нанимают новых. 

Вскоре примерно 12 миллион американцев лишатся поддержки, 

предоставляемой в связи с утратой работы…  Настало время, чтобы Конгресс 

внес поддержанный обеими партиями законопроект. Торговая палата США 

настоятельно призывает законодателей поддержать двухпартийные усилия, 

направленные на принятие мер по оказанию помощи при пандемии, и мы 

https://www.svkk.ru/novosti/glava-frtp-rasskazala-kakie-temy-budut-interesovat-finskij-biznes-v-budushhem/
https://www.svkk.ru/novosti/glava-frtp-rasskazala-kakie-temy-budut-interesovat-finskij-biznes-v-budushhem/
https://www.uschamber.com/press-release/us-chamber-of-commerce-urges-uk-eu-negotiators-make-tough-choices-and-find-pragmatic
https://www.uschamber.com/press-release/us-chamber-of-commerce-urges-uk-eu-negotiators-make-tough-choices-and-find-pragmatic
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призываем их работать во взаимодействии с деловым сообществом, чтобы 

помощь достигла малых предприятий как можно скорее». 

Источник: https://www.uschamber.com/press-release/us-chamber-slumping-

economy-underscores-need-bipartisan-pandemic-bill  

Филиал Ассоциации итальянских промышленников в России 

(Confindustria Russia) 

(Новым президентом Confindustria Russia стал Джанни Бардацци) 

26 ноября 2020 года, на закрытом общем собрании членов Ассоциации 

состоялись выборы президента и Исполнительного совета Confindustria Russia.  

На пост Президента членами Ассоциации почти единогласно был избран 

Джанни Бардацци из Maire Tecnimont. 

Источник: http://confindustriarussia.it/ru/notizie/detail/il-nuovo-presidente-di-

confindustria-russia/  

Федеральный союз германской промышленности (BDI) 

(Зигфрид Руссвурм избран новым президентом BDI) 

Пресс-служба BDI сообщает о том, что 1 января 2021 года Зигфрид Руссвурм 

сменит на посту президента Дитера Кемпфа, срок полномочий которого 

истекает 31 декабря 2020 года. По окончании срока полномочий Кемпф, в 

соответствии с уставом, становится вице-президентом BDI. 

57-летний Руссвурм является председателем наблюдательных советов 

промышленных компаний Thyssenkrupp и Voith. С 2008 по 2017 год он был 

членом правления Siemens AG. Руссвурм является членом Президиума 

Немецкой академии наук и инженерии (acatech) и Совета директоров Немецко-

шведской торговой палаты. 

«Я приложу всю свою энергию, чтобы немецкая промышленность как можно 

быстрее преодолела серьезную рецессию и укрепила свои лидирующие 

позиции во всем мире в сфере цифровой трансформации», - сказал Руссвурм. 

Источник: https://bdi.eu/#/artikel/news/siegfried-russwurm-zum-neuen-bdi-

praesidenten-gewaehlt-1//  

Восточный комитет германской экономики (OA) 

(Санкции США против «Северного потока - 2» нарушают суверенитет ЕС) 

3 декабря стало известно о проекте планируемого расширенного закона США о 

санкциях PEESCA, который может быть вскоре принят в рамках оборонного 

бюджета США и направлен против трубопроводов «Северный поток - 2» и 

https://www.uschamber.com/press-release/us-chamber-slumping-economy-underscores-need-bipartisan-pandemic-bill
https://www.uschamber.com/press-release/us-chamber-slumping-economy-underscores-need-bipartisan-pandemic-bill
http://confindustriarussia.it/ru/notizie/detail/il-nuovo-presidente-di-confindustria-russia/
http://confindustriarussia.it/ru/notizie/detail/il-nuovo-presidente-di-confindustria-russia/
https://bdi.eu/#/artikel/news/siegfried-russwurm-zum-neuen-bdi-praesidenten-gewaehlt-1//
https://bdi.eu/#/artikel/news/siegfried-russwurm-zum-neuen-bdi-praesidenten-gewaehlt-1//
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«Турецкий поток». С одной стороны, закон расширяет санкционные 

положения. С другой стороны, новые санкции могут быть введены только 

после консультаций с европейскими союзниками. Председатель Восточного 

комитета германской экономики Оливер Гермес сказал следующее. 

«Мы не видим международно-правовой основы для американского закона о 

санкциях, который нарушает суверенитет ЕС и делает европейские компании 

мишенью. Чисто европейские проекты, такие как «Северный поток-2», должны 

регулироваться не органами США, а исключительно участвующими 

европейскими странами и ЕС. Тем решительнее мы отвергаем предполагаемое 

сейчас расширение списка возможных целей санкций, например, за счет 

включения в него сертификационных компаний и поставщиков услуг. 

Положительно то, что в США явно возросла готовность прислушиваться к 

аргументам европейцев. 

Важность «Северного потока - 2» для энергоснабжения Европы будущего в 

последние месяцы еще более возросла. Трубопровод построен в соответствии с 

самыми современными мировыми стандартами в области экологии и 

безопасности и, таким образом, открывает для нас хорошие перспективы 

перехода в водородную эпоху после природного газа. Благодаря используемым 

материалам, «Северный поток-2», в отличие от старых трубопроводов, в 

ближайшие десятилетия может быть на 70 процентов заполнен водородом - 

источником энергии будущего».  

Источник: https://www.ost-ausschuss.de/de/keine-voelkerrechtliche-grundlage  

BUSINESSEUROPE  

(Укрепление экономических отношений между ЕС и странами 

МЕРКОСУР) 

Деловые конфедерации МЕРКОСУР и ассоциация BUSINESSEUROPE заявили 

о своей готовности поддержать Соглашение между ЕС и МЕРКОСУР, а также о 

своей приверженности в сотрудничестве с государственными органами данных 

стран в целях обеспечения его скорейшей ратификации и реализации. 

Это крупнейшее торговое соглашение, когда-либо заключенное ЕС или 

МЕРКОСУР. Благодаря ему открываются большие возможности как для 

экономики, так и для общества обеих сторон, а также имеет большое значение 

не только по стратегическим и экономическим причинам, но и с точки зрения 

устойчивости. 

Источник: https://www.businesseurope.eu/publications/strengthening-economic-

relations-between-eu-and-mercosur-countries-declaration-business  

https://www.ost-ausschuss.de/de/keine-voelkerrechtliche-grundlage
https://www.businesseurope.eu/publications/strengthening-economic-relations-between-eu-and-mercosur-countries-declaration-business
https://www.businesseurope.eu/publications/strengthening-economic-relations-between-eu-and-mercosur-countries-declaration-business
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Европейская комиссия 

(В ЕС запущена цифровая платформа «Цифровизация для развития»; 

План действий по укреплению демократии в Европе) 

1. 8 декабря Председатель Европейской комиссии Урсула фон дер Ляйен 

официально запустила цифровую платформу «Цифровизация для развития» (the 

Digital4Development Hub (D4D)) в присутствии представителей пяти стран ЕС-

основателей платформы (Германии, Франции, Бельгии, Эстонии и 

Люксембурга).  

В дополнение к указанным государствам еще шесть стран-членов ЕС 

(Финляндия, Литва, Нидерланды, Португалия, Испания, Швеция) уже 

подписали письмо о намерениях присоединиться к D4D, включая 

государственные учреждения, промышленность, гражданские общества и 

академические круги. 

Данная платформа в духе европейской команды объединит основные 

заинтересованные стороны из числа государств-членов ЕС, частного сектора, 

гражданского общества и финансовых учреждений в целях: увеличения 

инвестиций в цифровую трансформацию стран-партнеров; содействия 

разработке общих правил для цифровой экономики во всем мире; поощрения 

более активного и стратегического участия ЕС в международных цифровых 

партнерствах. 

Источник: https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/en/ip_20_2321  

2. Европейская комиссия представила свой План действий в области 

европейской демократии, направленный на расширение прав и возможностей 

граждан и построение более устойчивых демократий во всем ЕС. 

В Плане действий предусмотрены меры по содействию проведению свободных 

и справедливых выборов, укреплению свободы средств массовой информации 

и противодействию дезинформации. Комиссия представила меры по 

обеспечению безопасности журналистов, а также отметила важность 

пересмотра существующего Кодекса практики в области дезинформации, 

ужесточая требования к онлайн-платформам и внедряя строгий мониторинг и 

надзор. 

Источник: https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/en/ip_20_2250  

https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/en/ip_20_2321
https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/en/ip_20_2250
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Африканский союз  

(Ассамблея Африканского союза приняла решение о начале торговой 

деятельности в рамках Африканской континентальной зоны свободной 

торговли) 

5 декабря 2020 года состоялось виртуальное внеочередное 13-ое заседание 

сессии Ассамблеи Африканского Союза по вопросам Африканской 

континентальной зоны свободной торговли (AfCFTA) под председательством 

Президента Южно-Африканской Республики и председателя Африканского 

союза (АС) Сирила Рамафосы. В рамках данного мероприятия было принято 

решение о начале торговой деятельности в рамках AfCFTA с 1 января 2021 года 

AfCFTA будет стимулировать развитие внутриафриканской торговли, 

содействовать индустриализации и повышению конкурентоспособности, 

способствовать созданию рабочих мест, а также раскроет региональные 

производственно-сбытовые цепочки, которые будут содействовать интеграции 

Африки в мировую экономику. 

Источник: https://au.int/en/pressreleases/20201205/thirteenth-extraordinary-session-

afcfta-assembly-union-adopts-decision-start  
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